

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes a festivos.

En Gerona: 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs., 3 id. 18 rs.

No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º izquierda.

ADMINISTRACION.

Calle de la Zapatería vieja núm. 4, Bajo.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y administracion de este periódico.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

CORTES.

CONGRESO.

Sesion celebrada el día 3 de Mayo de 1872.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR RIOS ROSAS.

Abierta la sesion á las dos, se leyó y quedó aprobada el acta de la anterior, despues de haber usado de la palabra el Sr. Chao, refiriéndose al orden seguido en la discusion de las actas, que en concepto de este señor diputado, habia sido invertido por la presidencia.

El Sr. Merelles, como secretario, rechazó el cargo, y dió esplicaciones cumplidas que aún siéndolo no satisficieron al diputado federal.

Varios diputados presentaron documentos relativos á las elecciones.

Se dió cuenta de haber presentado sus credenciales varios diputado electos.

Entrándose en la orden del día, el Sr. Arbazuza pidió la palabra en contra del dictámen de la comision referente al acta del Sr. Bas, proclamado diputado por el distrito de Alicante.

El orador empieza declarándola gravísima y prejuzgando también el acuerdo del Congreso, supone que la comision retirará el dictámen.

El Sr. Mansi, como individuo de la comision, se encargó, en nombre de esta, de contestar al diputado republicano.

Refutadas todas las gratuitas suposiciones del impugnador del acta, rogó á la Cámara aprobarse el dictámen de la comision.

Rectificaron los Sres. Abarzuza y Mansi y se procedió á votacion nominal, resultando aprobada el acta por 119 votos contra 72, y quedó proclamado diputado el Sr. Bas.

También lo fueron otros señores.

En contra del dictámen de la comision acerca del acta de Peñaranda, por donde ha sido proclamado diputado el Sr. Avila Ruano, tomó parte en el debate el Sr. Gil Berges, y en defensa de la legalidad de su acta hizo huso de la palabra el Sr. Avila Ruano, siendo aprobada, en votacion ordinaria, el dictámen, y proclamándose diputado al Sr. Avila Ruano.

Fueron igualmente proclamados diputados los señores Capdepon, Alvarez y Torres Mena.

Contra el acta de Jativa habló el Sr. Peris y Valero.

El Sr. Ruiz Capdepon defendió su acta.

El Sr. Curiel y Castro dijo en nombre de la comision que nada tenia que decir en defensa del dictámen, por haberle defendido ámplia y cumplidamente el diputado electo por Jativa.

Rectificaron los Sres. Peris y Ruiz Capdepon, defendiendo este último al juez de Jativa de los cargos que le dirigió el Sr. Sorni.

Rectificando el Sr. Sorni insistió en su calificacion y denunció otros supuestos abusos cometidos por dicho funcionario.

El Sr. Capdepon (D. Trinitario) le interrumpió desmintiendo sus apreciaciones.

El señor ministro de Fomento retó al Sr. Sorni á que presentara los datos que tuviera contra ese funcionario.

Rectificaron los Sres. Sorni y ministro de Fomento.

Puesto á votacion el dictámen, fué aprobado por 143 votos contra 59, y proclamado diputado el señor Capdepon.

Lo fueron igualmente otros señores.

Un señor diputado republicano pide la palabra en contra del acta de Vendrell.

Eran las siete menos cuarto.

SENADO.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR SANTA CRUZ.

Sesion del día 3 de Mayo de 1872.

Abierta la sesion á las tres menos cuarto, y leida el acta de la anterior, quedó aprobada.

Se leyó el despacho ordinario.

Se dió cuenta de una comunicacion del principe de Vergara renunciando al cargo de senador por el estado delicado de su salud.

Entrando en la orden del día se leyó el dictámen de la comision de actas referente á la eleccion de senadores de la provincia de Albacete, y quedaron proclamados como tales, los señores marqués de Salamanca, Estruch y arzobispo de Santiago.

Se procedió al sorteo de señores senadores por provincias para su renovacion en las siguientes legislaturas.

Terminado el sorteo de señores senadores, se dió cuenta del dictámen referente á las elecciones de Burgos.

Inmediatamente se procedió al nombramiento de comisiones empezando por la de fomento y conservacion de la Biblioteca, levantándose la sesion.

Eran las cinco y cuarto.

GERONA 8 DE MAYO DE 1872

EL CURA CATÓLICO.

Hé aquí un hombre que solo su presencia inspira respeto; hé aquí un hombre cuyo carácter le hace superior á los demás hombres. ¿Quién es el cura católico? El cura católico es el hombre que nos recibe en los primeros días de nuestra infancia; es el que imprime en nuestra tierna frente el sello de catolicismo; es el destinado á imprimir en nuestro corazón las verdades de la fé; es el lazareto que, conduciendonos del brazo, nos guía por el sendero de la moral y de la virtud; es el pastor que movido de paternal cariño, cuida de sus ovejas procurando la paz entre ellas y la reconciliacion de los enemigos; es el hombre que santifica los actos mas importantes de nuestra vida, el que nos consuela en las adversidades y nos inspira resignacion en las tribulaciones; es el hombre que, puesto en la cabecera de nuestra cama nos inspira confianza en los momentos de agonía; el que cierra nuestros párpados al dar el postrer á Dios á

este valle de penas y miserias; es el hombre, en fin, que entonando tristes cantos, nos conduce á nuestra última morada y el que pone sobre nuestras tumbas el santo emblema de nuestra religion, ¡la cruz! Por manera, que el cura católico no nos abandona un solo instante de nuestra vida, y es el piloto que guía nuestra nave para que llegue triunfante al puerto de la eternidad. Si apreciamos bien su mision; si reparamos un instante en el interés de su cometido, sentiremos como conmoverse nuestro corazón, y aumentar en él el número de afecciones y cariño para tan respetable persona.

¿Quién al ver un cura católico no inclina la cabeza y no se siente preso del mas sincero respeto?

La dignidad del cura católico es grandísima. La dignidad está siempre en razon directa de la importancia del cargo que se egerce, y como el cura representa uno de los cargos de mas importancia, hé aquí porque es una de las personas mas dignas del respeto y consideracion de que venimos hablando.

Mas tenemos, tambien, que la importancia decrece y se convierte en un defecto, cuando olvidando la categoría se prescinde del deber y se rebaja la dignidad de una institucion con actos opuestos á ella misma. Es mas: cuanto mas elevada es una institucion, tanto mas censurable es una falta; de lo que sacaremos como consecuencia inmediata que, así como los curas que cumplen con su deber son dignos de todo aprecio y alabanza, los que faltan á él, los que obcecados olvidan su santo ministerio para meterse en asuntos que no son de su incumbencia, solo consiguen desprestigiar su estado, solo logran poner en ridiculo á su clase, solo consiguen hacerse el blanco de la vindicta pública.

Triste es consignarlo; pero es una verdad innegable que en nuestros días se apartan muchos de ellos del camino de su deber, y solo siguen las huellas de la discordia, de la lucha, de la enemistad, haciendo así un mal considerable á la religion, mal que como católicos deploramos, y que para evitarlo bien quisiéramos verles alejados de esas intrigas propias tan solo de las flaquezas humanas.

En nuestros días estamos viendo como, muchos curas que se llaman católicos, abandonan el altar; se alejan de su grey olvidando sus ovejas, y empuñando el arma de la discordia unos, y el trabuco otros, declaran guerra abierta á su ministerio, atizando la lucha en donde debieran procurar la paz. ¡Ah! condicion humana.... ¿No ven esos traidores que están pisoteando la religion que nos predicán? ¿No ven que su arma no ha de ser otra que la persuacion, que la mansedumbre, que la hu-

mildad? ¿No ven que el dedo de Dios está contra ellos, porque Dios quiere la paz, la fraternidad, la union, la armonía y no la guerra? ¿No ven que el pueblo está ya bastante instruido para dejar de comprender que los curas sublevados, que los que han procurado los disturbios, no son otra cosa que señal de contradicción de su ministerio? ¿Con qué valor, ¡obcecados! osareis mañana presentaros al pié del altar y ante el cuerpo santo de Jesucristo pronunciar la sublime frase de *Pax Domini sit semper vobiscum!*..... ¿Qué agua será bastante á limpiar esas manos fraticidas rojizas aun por algunas manchas de sangre? ¿Qué arrepentimiento podrá purificar vuestra conciencia, atormentada sin cesar por el gusano roedor de vuestra impropia conducta, quizá por algunos crímenes reprobados ante las leyes divinas y humanas?

Teneis ya vuestros rebaños diseminados; ha faltado el pastor y han abandonado el redil en donde todo era paz y fraternidad. ¿Quién cogirá el tamboril para llamar á los extraviados? ¿Qué cuadro tan triste se presenta ante nuestros ojos al ver la actitud impropia de esos curas de conveniencia, cuya conciencia enmudece á la criminal voz de la pasión y del despecho! Hé aquí el resultado de esos sermones políticos que nos han venido predicando; hé aquí los frutos que vais á recoger de vuestra obstinada fatuidad. ¡Traidores! ¿Cuál es vuestro grito al levantaros en armas contra un gobierno constituido y que, según S. Pablo, debéis acatar? El de ¡viva la religion! ¡viva Carlos VII!

¿Cómo no os vergenzais al dar el primer viva? ¿Y osais, es tanto vuestro cinismo para hablarnos de religion y empuñar un trabuco y cometer todos los abusos, promover desórdenes, inutilizar capitales, cubrir de desolacion el país que pisais y dar á la patria días de luto y de sangre? Vosotros no sois sacerdotes: los que habeis abandonado vuestros deberes para meteros en el terreno de la lucha y discordia y os habeis lanzado al campo, vosotros no sois curas católicos, vosotros no sois mas que lobos famélicos disfrazados de piel de oveja, no sois mas que unos seres humanos que, vistiendo el traje que visten los ministros del altar, aprovechais los pliegues de vuestra sotana para ocultar el puñal ruin y cobarde; no sois mas que hombres enemigos de la causa misma que defendeis; sois la polilla del clero católico, sois zizaña de la viña que decís cultivais.

Sin embargo, gran parte del clero se ha portado dignamente; gran parte ha conocido todo el peso de su deber, y para estos pedimos consideracion, respeto, cariño, porque son los objetos mas dignos de ser amados. Estos son, si, el áncora que salvará nuestros principios católicos, la columna fuerte y segura que sostendrá el gran edificio religioso. Para estos todo lo pedimos, para estos es preciso la consideracion y el respeto.

Mas los turbulentos, los que no se han contentado con enemistar á sus feligreses, sino que imprudentes se han lanzado al campo de la guerra civil, rigor contra ellos, entereza contra ellos, nada de contemplaciones, nada de miramientos. Son plantas venenosas cuyo influjo todo lo mata. Es preciso reducirlos al círculo de la impotencia, porque mañana ol-

vidarian los beneficios. No nos cansaremos de pedir al Gobierno entereza y mas entereza; es hora ya de aniquilar ese elemento; es hora ya de que se convenzan de que bastante tienen que hacer con su mision. Con ello ganará la religion por haber espurgado sus falseadores, ganarán los católicos, porque no se verán engañados y ganará la Patria por haber perdido una fuerza turbulenta y miserable dispuesta siempre á trastornar el orden, el sosiego y la tranquilidad.

Adelante que ahora es tiempo; el cura que haya abandonado su parroquia, fuera de ella, porque es indigno de confiarse un rebaño al pastor que, cuando arrecia la tempestad deja las ovejas abandonadas á la intemperie.

¿Con qué ojos miran los señores Obispos sus parroquias abandonadas? ¿Quién es responsable ante Dios de las almas que se pierdan por culpa del pastor? ¡Ah! ¿han de estar escandalizados, ó el remordimiento ha de matarles.....—X.

NOTICIAS.

Aunque las que nos trasmite la prensa madrileña con anteriores á la accion de Orbaizeta, creemos oportuno trasladar algunas á nuestras columnas para que nuestros abonados puedan ir formando juicio sobre el efecto que la derrota sufrida por el engañado pretendiente llamado Carlos VII, habrá producido entre sus secuaces.

Navarra.—La partida de Rada, perseguida por la columna del brigadier Primo de Rivera, retrocedió en direccion á Goizueta ó Lecumberri. Primo de Rivera ocupó Vera, Lesaca y Lizondo.

Anteanoche durmió Rada en Lesaca, y fué á decir á D. Carlos que todo estaba perdido, que debía dar un manifiesto y delatar á los traidores. D. Carlos trató á Rada de traidor, y este se ha separado de la faccion, retirándose á Bayona.

La partida entró luego en Vera con D. Carlos, al mando del antiguo brigadier carlista Aguirre y del vicario de Sempere, el cual despues se ha retirado á su pueblo.

Bilbao.—Los facciosos han hecho tres barrenos en el viaducto de la Peña, rompieron el timbre eléctrico de la garita y se llevaron banderines y un farol.

Guipúzcoa.—La faccion Recondo fué sorprendida esta mañana en Segura por una columna del ejército, que la derrotó completamente, causándola muchas bajas.

Guipúzcoa.—Recondo pasó anteanoche en Añun y bajó ayer á Beasain, llevándose el aparato telegráfico de la estacion é inutilizando la via entre Lagarrieto é Icoztejeta, retirándose despues en direccion á Lascano.

Navarra.—El general Moriones sigue acosando sin descanso á la faccion del cabecilla Garasa.

Teruel.—La partida carlista que habia entrado en Broucheles ha salido en direccion á Torre. Sale fuerza en su persecucion.

Toledo.—Ha aparecido una pequeña partida carlista en término de Polen. En Escalonia se presentó otra siendo batida por la guardia del ayuntamiento matándole un caballo. Se ha dirigido á Noves, perseguida activamente por la guardia civil.

Guadalajara.—La partida del cabecilla Fernández se ha dispersado en el pueblo de Nete, quedando reducida á 30 ó 40 hombres. Se les han cogido armas y municiones. Los restos van en direccion á los pinares que hay entre Nete y Villaverde, siendo perseguidos activamente.

Gerona.—La columna del comandante Peñarubia

se ha batido con 350 carlistas al mando del cabecilla Saragatal, en Ridaura. Fueron batidos y desalojados del pueblo y puestos en completa fuga, haciéndoles un muerto, un prisionero herido y siete mas.

Oviedo.—El comandante de la Guardia civil batido y dispersado con 47 guardias una faccion de 70 á 80 hombres procedentes de Siero.

Guipúzcoa.—Rota la via férrea entre Beasain y Tolosa, Salvatierra y Alsásua.

Tarragona.—El coronel Alciga, en el Panadés, ha batido á la faccion del cabecilla Quico, causándola algunas bajas y dispersándola.

—Leemos en *La Independencia de Barcelona*;

Es sumamente curiosa por el fondo y por el estilo la siguiente extraña comunicacion que el jefe carlista Asensio dirigió al capitán de la guardia civil señor Perruca, jefe de la columna que le perseguia:

ÉJÉRCITO REAL.—Comandancia militar de Calatayud.—Siempre, como caracter distintivo y especial de todos los hombres del partido católico, que es el español, representado por S. M. (Q. D. G.) don Carlos VII, fué la nobleza y la generosidad.

Lamentable es, y muy lamentable, que hoy, cuando todas las provincias del Norte obedecen ya y acatan á su rey legítimo, que algunos ¡usos tomen la defensa de los principios que han podrido el corazon de la sociedad, y que son una amenaza constante á la religion, á los intereses sociales y á las familias; y que tan torpe como insensata conducta les coloque en la lista de los que la espada de la justicia tiene que amagar, degradándolos y colocándolos fuera de los escalafones del real ejército, donde solo entrarán los leales; porque no es justo que ejércitos mandados por reyes de veras tengan oficiales automátas, servidores indistintamente del mal ó del bien, sin conciencia de sus operaciones.

Usted podrá hacer lo que guste: á mi lealtad y á la que anima á los oficiales que me rodean, cumple el manifestar á usted que está lamentablemente engañado; que en ello está interesado el porvenir, y que como siga en el camino que sigue, dentro de brevisimos dias llorará usted amargamente su extravío.

Pamplona, Vitoria, Bilbao, todo es nuestro y poco falta para que digamos otro tanto de las demas capitales y provincias, en las cuales usted mismo ve el espíritu que domina, y no olvide que, siendo la opinion pública del rey, mi señor, del rey es el triunfo, y yo como delegado suyo, sabré cumplir con mi deber.

Arrostra usted la opinion desfavorable del país; no se burle usted neciamente de ella; viva usted precavido, porque usted no podrá evitar que el triunfo seguro de la santa causa que defendemos, lo arroje usted al olvido y que su familia sufra las terribles consecuencias de verle á usted despedido del ejército, si antes no sufre usted un castigo ejemplar.

Campo del honor 30 de abril de 1872.—El comandante.—P. O.—El secretario, Antonio Aparicio.—Al capitán de la guardia civil, don Juan Perruca.—Calatayud.

Nota.—En Provincias y Navarra todo el ejército ha reconocido á don Carlos.

—El *Tarragonense* publica la siguiente carta:

Morella 26 de Mayo.—Continua inalterable la tranquilidad en el Maestrazgo, pudiendo asegurarse que este resultado, en la parte mas alta de este territorio, ha sido debido al celo y actividad desplegados por el digno gobernador militar de esta plaza, que regresó ayer de Ares, Benasal, Alcocacer y Cati, pueblos muy predisuestos á secundar el alzamiento iniciado el 21 del mes último.

El propio señor Velarde, con afán incansable, marchó esta mañana hacia Fuentespálda y Penarroja, á fin de salirle al frente á la faccion Gamundi y Camps, que reunida estuvo en Prat de Compte (Calatunya) la correspondencia oficial y periódicos, marchándose hácia el Ebro, á cuya ribera llegaron, toda

vez que estuvieron en Cherta, pero ya en este pueblo tuvieron noticias de que se aproximaba la columna de Cappa, salida poco rato hacia de Tortosa, y retrocediendo en direccion á Paris, á fin de abrigarse en la espesura de los montes, y ganar los puestos. Hay que presumir, pues, que acosada por la columna que le persigue de cerca, y en combinacion con esta la mandada por el comandante Elorach que se dirige hoy desde Cherta, hácia la Cenia y Rosell, y el brigadier Velarde por otro lado; la partida Gamundi y Camps, fuerte de unos 300 hombres, ha de sufrir un choque mas ó menos tardío, á causa de la fragosidad del terreno.

Se confirma la noticia de la muerte del cabecilla Alegre, en el encuentro habido á la vista de Mosqueruela con la fuerza que le perseguía.

En Villafranca hanse presentado á la autoridad algunos dispersos de las partidas de Porta-Caeli y Alegre, entregando cuatro caballos.

La mesa, pila y aparatos telegráficos que los carlistas se llevaron de la estacion de Amorrío, se encontraron en el mismo pueblo en casa de un tal Aguinaco, que con su hijo forma parte de la faccion Cuevillas.

Ayer tarde han corrido noticias graves en el Congreso. Decíase que estando municionándose en San Sebastian la partida de Rocondo, compuesta de 800 hombres, fué sorprendida por el coronel Urdampilleta que le derrotó completamente con sus fuerzas de miqueletes.

La faccion de Aller (Asturias), capitaneada por Faes, compuesta de unos 200 hombres se ha dispersado en Quirós ocultando las armas por la activa persecucion de que era objeto. La de Siero de unos 80 hombres, ha sido batida en Aller y dispersada por el jefe de la Guardia civil de la misma provincia.

La partida del cabecilla Fernandez en Guadalajara se ha dispersado en el pueblo de Hute, quedando reducida á 30 ó 40 hombres. En la fuga se les ha cogido armas y municiones. Los restos van en direccion á los pinares que hay entre Hute y Villaverde, activamente perseguidos.

Unos 80 hombres que quedan de las facciones Madrazo y Florida pernoctaron anteanoche en Bronchales y se dirigieron sobre Torres. En su persecucion iba una columna de carabineros en combinacion con otras del ejército.

La infantería de la de Gamundi se hallaba hácia Herves refugiada en los puertos, y la faccion Monroyo ha sido batida por los carabineros y la guardia civil.

Unos cuantos carlistas montados han destruido en las inmediaciones de Alcañiz la línea telegráfica por tres partes; pero merced al celo y actividad que está desplegando en todos lados el centro de este ramo, se hallaba ya habilitado uno de los puntos, y en breve lo estarían los otros dos.

Se han presentado á indulto en Villarroya algunos individuos de la faccion Alegre, ya deshecha. De la de Gines quedan unos pocos, y la que apareció en Lavieso ha sido dispersada, retirándose desalentados y rendidos muchos de los de las de Fernandez y Somolinos.

Las facciones de Asturias y de Leon siguen perseguidas, sin que de ellas se hable otra cosa que haber sido dispersada en Quirós la mandada por Yaés por el jefe de carabineros Cuellar, y batida y dispersada también la de Siero por el jefe de la guardia civil Macías.

En Palencia no hay noticia de las que se decían allí levantadas.

Acerca de la retirada de Rada y de la conferencia que tuvo con D. Carlos el dia 3 por la mañana dan los siguientes detalles los ministeriales:

El cabecilla Rada, despues de haber dormido el 2 en Sasa fué á comunicar á D. Carlos que todo estaba perdido y que en su concepto debía dar un manifiesto para reanimar á sus parciales y delatando á los traidores. D. Carlos calificó duramente á Rada, con quien tuvo un largo altercado; y este, viendo la

obstinacion del Pretendiente y lo descabellado de su plan, dejó en libertad á varios de los que le acompañaban pasando él la frontera con direccion á Bayona.

El resto de la partida entró luego en Vera con don Carlos, á quien acompañaban el titulado brigadier Aguirre y el viario de Sempere, quien despues se retiró á su pueblo.

Dicen que los Sres. Rada y Cruz Ochoa, destituidos por D. Carlos, van á dar un manifiesto desde Bayona, donde se encuentran, explicando su conducta y las causas de su caída.

GACETILLA GENERAL.

Hemos recibido el número 8 de LA BENEFICENCIA, Revista semanal dedicada al Fomento y desarrollo de los establecimientos de caridad, cuyo sumario es el siguiente;

«El sentimiento de humanidad.—Estadística de Beneficencia particular.—Hospital del Rey.—Sueltos.—Variedades: La erupcion del Vesubio.—La de antioquia.—Anuncios.»

Muchos son los calistas de nuestra provincia que, aprovechando el plazo concedido por nuestro Excmo. Sr. Capitan General, se presentan á indulto.

Segun nuestras noticias, pasan de cien los que ayer lo efectuaron.

El lunes se ocupó nuestro Ayuntamiento de la cuestion por nosotros suscitada sobre el previo depósito del valor del título que el claustro de nuestra universidad libre quiere imponer á los alumnos que soliciten el grado de revalida.

Nos ocuparemos de este asunto con detencion.

Hace dos dias unos guardias civiles presentaron en las casas consistoriales, una cesta que contenia algunos efectos y que fué hallada por los mismos.

La persona que lo hubiera perdido, puede pasar á recogerla en el mencionado local.

Hemos recibido el número 95 de la interesante Revista semanal de intereses materiales que con el título de Fomento de la Produccion Nacional, publica la asociacion del mismo nombre establecida en Barcelona.

El sumario del indicado número es el siguiente:

«Arbitrios municipales.—Exposicion de ganados.—Sistema métrico.—Importancia industrial y mercantil de Madrid.—Cereales.—Cuba.—Ecos libre-cambistas.—La deuda de nuestros abuelos.—Comision de informacion parlamentaria acerca del estado de las clases obreras. Revista comercial de la semana.—Bolsa.»

El cabecilla Roure de Estañol, con algunos ilusos de su partida se ha internado en Francia, incesantemente perseguido por nuestras tropas y casi abandonado por los que, en un momento de estravio empuñaron las armas en defensa de la causa, mas absurda que concebirse puede.

Algunos de los que le abandonaron anteayer, se presentaron ayer pidiendo indulto.

No pudiendose licenciar ahora á los soldados cumplidos, se ha dispuesto se les abone, además del real que se les da cuando están en operaciones, dos reales diarios de gratificacion.

Ayer circularon por esta capital noticias de nuevos levantamientos y aparicion de partidas en la provincia. Para levantamientos y partidas está la pobre carcundería; ha quedado en pocos dias tan reducida esa familia, que causa lástima.

Los bolistas están de pésame, puesto que sus canards ya pasaron de moda. Busquen otro medio de matar pulgas, porque el que usan ya es antiguo y no causa efecto.

Fiebres Remitentes.—Ninguna medicina que no obre específicamente sobre el hígado es de verdadera utilidad en las fiebres remitentes biliosas. La costumbre antigua era de dar dosis fuertes de colomet, pero un remedio mas seguro y menos peligroso se ha descubierto Polofilia y Leptandrina, dos sustancias botánicas, promueven el objeto deseado con mas certeza que el mercurio, y no dejan tormentos tras de sí. Estos dos bienes medicinales están combinados en las Píldoras Azucaradas de Bristol, en las proporciones justas y exactas para producir el mejor efecto posible. Donde prevalecen fiebres remitentes, á otra enfermedad febril causada por mias-

mas, siempre se debe tener como remedio de familia, y usarla siempre que aparezcan los primeros síntomas de esarreglos biliosos.

ULTIMA HORA.

Ayer tarde recibimos los siguientes partes del Excmo. Sr. general gobernador militar de esta provincia:

«El ministro de la Guerra á los capitanes y comandantes generales:

«Segun los últimos partes, el general Moriones se ocupaba de evacuar los heridos y prisioneros y el general en Jefe se dirigia á Ilaesgui en cuyos montes pasaron la noche de anteayer gran número de sublevados. El brigadier Primo de Rivera está en varios puntos de la frontera para evitar la entrada en Francia de las facciones dispersas. El brigadier Franch batió á Castells en Mira, haciéndole algunos muertos y prisioneros. Las partidas de Gerona se disuelven y algunos cabecillas entran en Francia. El llamado Saragatal, gravemente herido por los suyos, despues del encuentro de Ridaura, falleció. La guardia civil dispersó una partida en Valencia cogiendo á sus cabecillas Bartolomé y Andrés Pérez; las demás facciones no han tenido ningun encuentro y van disminuyendo reinando tranquilidad en toda la península.»

El Capitan general al ministro de la Guerra y á los Capitanes generales de Aragón, Valencia y Burgos y Comandantes generales de Gerona, Lérida y Tarragona:

«La partida de Pedro Sorribas (á) Güercho de la Ratera, se ha presentado en S. Guim obligando al jefe de estacion á que ordene se suspenda todo servicio y trabajos de la vía férrea, apoderándose de la correspondencia oficial que conducia el tren-correo de esta mañana. Falset, de la provincia de Tarragona, declarado en rebelion. Los contingentes, comprometidos con los carlistas de tiempo atrás, de pueblos de la misma provincia, formando una partida en Vilaplana al mando de D. Martin Vall se han lanzado al campo al saber la entrada de D. Carlos. Espero que la derrota de Orbaizeta les hará volver á sus casas. Se ha suspendido la quinta en Igualada por haberse ausentado los mozos. En Gaya, por ocupar el pueblo la partida de Gerona Salceram. Dispongo que mañana se verifique el sorteo.»

A la hora en que escribimos estas líneas, las diez de la noche, hemos recibido la noticia cierta de que el cabecilla Saragatal no ha muerto, aunque se encuentra en estado gravísimo de resultas de una de las heridas, inferidas por los suyos, que le interesa los pulmones. Se halla escondido en un bosque de las inmediaciones de Vallfogona y por conducto de su esposa, ha pedido indulto, indulto que le será concedido, aunque tenemos casi la seguridad de que no le aprovechará puesto que la herida es en estremo grave.

Anoche publicó la prensa asociada de Barcelona, los siguientes telegramas.

Madrid 6 de Mayo.

El Congreso quedará constituido el viernes.

Un despacho del alcalde de Beunza dice que don Carlos pasó por dicho punto en direccion á la frontera.

La sesion del Senado ha ofrecido escasa importancia.

La Gaceta publica telegramas del cuartel general, segun los cuales las facciones huyen hácia la frontera, perseguidas activamente por las tropas.

Paris 6 de mayo.

España pide la espulsion de Rada del territorio francés.

El jefe carlista Romaguero ha sido internado en Perigueux.

SANTO DE HOY. La aparicion de S. Migel arcángel.

SANTO DE MAÑANA. ✕ La Asencion del Señor.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Hospital, descubriéndose a las 8 de la mañana y a las 6 y cuarto de la tarde, y reservando a las 11 y media de la mañana y a las 8 y cuarto de la noche.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarrós, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito a un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

LA

REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, tisis, (consumcion), hesses, gota, & &

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

Licor Amadeo y Maria Victoria.

Este exquisito licor, único en su clase en gusto y calidad, lo encontrarán en botellas con el retrato de S. M. el Rey y S. M. la Reina en el café Ampurdanés, calle de la Nieve, Gerona, como tambien varias clases de vinos nacionales.

QUINTAS.

Daniel Maimir y Joaquin Sureda, dedicados de muchos años á esta parte en asuntos de quintas, aseguran á los concurrentes al reemplazo actual, antes de tirar la suerte, asi como y tambien las décimas, y proporcionarán sustitutos, todo á precios módicos.

Despacho Peso de la Paja n.º 7 vulgo Baixada del Pes del Carbó—Gerona. 39

SALVADOR BAXÁS

constructor de paraguas que vivia en la calle de la Galera, participa a sus clientes y á los demás que le honran con su confianza se na trasladado en la Plaza de S. Agustín núm. 4, el que se promete servir con baratura y prontitud.



Seccion Mercantil.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid Paris y Lóndses del dia 6 de Mayo de 1872.

MADRID.

3 por 100 consolidado.—25'95, 26'00, 26'20, 35 y 30.

Exterior.—31'00, 31'40. Bonos.—73'00, 73'40, 73'20 y 25. Subvenciones.—52'50, 53' 10 y 20.

PARIS.

3 por 100 francés.—54'35 Exterior.—29 13'16.

LONDRES.

Consolidado.—93 1/8.

SECCION DE ANUNCIOS.

VERDADES IMPORTANTES.

PILDORAS

(Vegetales)



BRISTOL.

NO CONTIENEN MERCURIO.

Una Higado Sano. Una digestion Vigorosa y Un buen Apetito. Son algunos de los beneficios alcanzados con algunas dosis de las Pildoras Vegetales de Bristol.

Una cura segura de afeccion de los Intestinos, Una gran medicina para los Riñones, y Un poderoso tónico para el Estómago, Son las cualidades que se encuentran en las Pildoras Vegetales de Bristol.

Una medicina para las mugeres, digna de confianza, Un correctivo seguro de desarreglos, Un remedio seguro para irregularidad en las reglas Son los efectos infalibles de una serie de dosis de las Pildoras Vegetales de Bristol.

Una medicina para las mugeres, digna de confianza, Un correctivo seguro de desarreglos, Un remedio seguro para irregularidad en las reglas Son los efectos infalibles de una serie de dosis de las Pildoras Vegetales de Bristol.

Un rostro claro Una piel tersa y Un aliento suave, Son el resultado seguro de algunas dosis del mejor de los purgantes las Pildoras Vegetales de Bristol.

En todas las enfermedades de naturaleza Escrofulosa, Ulcerosa ó Sifilitica, ó cuando la sangre se halla corrompida ó viciada con el uso del Mercurio ó el Hierro ú otro Mineral cualquiera debe tomarse la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.

simultáneamente con las Pildoras Los enfermos pueden confiar que usados juntos, como se recomienda en las cubiertas ninguna enfermedad puede resistir las facultades penetrativas y enervativas combinadas de estos dos Grandes Remedios. De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.

BARCELONA. Cotizacion del dia 6 de Mayo de 1872.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Operaciones. Queda. Dinero. Papel. Observaciones.

Titulos al portador 3 por 100 consolidado interior. 26'25 26'35 P. c. valor. Id. id. exterior, emision de 1867. 31'85 32'

BOLSIN.

El consolidado se ha operado á 26'27 1/2, 25 y queda á las diez á 26'22 1/2 operaciones. Subvenciones 53 1/4 operaciones.

GERONA

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15.º bajos.

INTERESANTISIMO Á LA HUMANIDAD!!!

Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

Nueva, grande y maravillosa invencion!!!

Este descubrimiento es el mejor y mas eficaz remedio conocido hasta el dia, por la elasticidad que presta á los tejidos humanos en los ataques y dolores nerviosos, reumáticos, de muelas y calambres, carbunclos, lobanillos, escrófulas, tumores, frios, floriscos, y toda clase de inchazones; parótidas, anginas, panadizos, uñeros, y morenas; sabañones (parallons), erisipela, viruela y otras erupciones; grietas (crijellas) quemaduras, y demás descomposiciones del cutis; contusiones y heridas; herpes, llagas y úlceras; padecimientos en los pechos las mugeres, y niños enfermizos por la detencion ó otras causas.

No mas MORENAS, fistulas ni grietas; véase Ignacio Varonet calle de Canadés n.º 27.

No mas dolores reumáticos nerviosos ni granos; don Pedro Homs, Albareda 45, 3.º izquierda; D. Juan Dubé valdado y con pocas friegas quedó bueno, y D. Miguel Vatile (a) 29, siete semanas de cama y con tres unturas la abandonó.

No mas padecer de los pechos; D.ª Rosa N. de Mas Albareda 45.—4.º

No mas erisipela ni humores herpéticos; D. Juan José Perez Canónigo.

No más, humores picantes, ni otros de sangre viciada; Luisa Munguis (a) Rateta, Pedret n.º 39

No mas sensibles reliquias de los panadizos; D.ª Dolores Oliveras de Figuera y Francisca Serra.

No mas destemplanza de los órganos digestivos ni padecimientos del estómago; Droguero Rusiñol, vidriera 40 Barcelona, y D. Francisco Cardoneda 18, Ciudadanos Gerona.

No mas sabañones (son infinitos los curados este invierno) vease Francisca Tosca.

Y no más niños enfermizos idem, idem, adquieren un desarrollo fisico normal.

Se dan prospectos y esplicaciones gratis y se despacha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona calle de Espaderia n.º 46 p. 4.º (Sastre) y en esta inmortal ciudad Bellmirall 5.º bajos, morada de su autor, y Ciudadanos 46, (Gendret)

ARMERÍA

de D. Cayetano Carbó, calle de la Platería n.º 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de San Agustín—GERONA.

Gran surtido de armas todas procedentes de las mas acreditadas fabricas de Eibar, y á precios sumamente módicos.

Table listing firearms: Revolvers de 20 tiros (320), Idem de 12 id (160), Idem de 6 id de (40 á 200), Escopetas fouchés de 2 tiros (400 á 1000), Idem piston de (240 á 600)

En el mismo establecimiento se construyen y recomponen escopetas y pistolas de todas clases y sistemas.